

## Salut i força al canut

**H**e seguit per la premsa local les darreres decisions preses en el camp de la Sanitat a Granollers. Estic astorat!

Tots sabem que Policlínica del Vallès és un cau ple de brutícia. Tots sabem també que els seus representants, el doctor Pita Salorio, president, i el doctor Fernández Fairen, vicepresident, especialistes en oftalmologia i traumatologia, ho són també en dret penal i finances. Hi ha, però, altres especialistes a Policlínica: el doctor Biel Fortuny, l'exgerent, un col·leccionista de querelles que ha estat el braç executiu i implacable de Pita, aplicant tota la força del seu càrrec en amargar la vida als treballadors, és avui, ves per on, presentat per la premsa com un bon jan, partidari de la medicina pública.

Tots sabem també que mai hem conegut ni coneixerem els comptes de Policlínica, una entitat, recordem-ho, que rep de la Generalitat -és a dir, de tots nosaltres- el 90% dels diners que gestiona. Si a tot això hi afegim els darrers problemes interns, infidelitats, il·legalitats i indecisions, fan de Policlínica un hospital tan singular com sinistre.

Enfront d'aquest panorama, Sanitat decideix enviar uns inspectors que, vint-i-quatre hores més tard, conclouen que la mesura més encertada és trencar unilateralment d'aquí a tres mesos, el contracte de serveis. Després diuen que la finalitat és aconseguir la propietat de l'edifici a través d'un concurs que guanyarà l'alcalde de Granollers. Caram!

Però qui ha pres aquestes decisions? L'estil és conegut: el doctor Manuel Balcells, que sense

mesurar cap conseqüència, arregla un problema per crear-ne cinc de nous, tot sortint sense fer soroll per la porta del darrere i deixant al senyor Mayoral una bomba de rellotgeria a les mans. Ara, amb tres mesos de coll, Pita i Fairen, faran que els seus advocats tramin un embolic de ca l'ampla (sàpiguen que Pita i Fairen entren més tranquils en un jutjat que en un quiròfan). Els han resolt, també, el problema dels treballadors, assumint-los l'Hospital. I jo pregunto: l'Ajuntament pagarà també als creditors? Què farà amb els llogaters? (llegiu Centre de Reproducció), i amb els accionistes?

Senyors Balcells, Mayoral i Manté: vostès s'han equivocat. A Policlínica s'hi havia d'entrar amb els Mossos d'Esquadra. S'havien de bloquejar tots els ordinadors i intervenir judicialment el patronat. És des del Patronat, des d'on s'havia d'organitzar la nova sanitat granollerina, amb el Centre Obert al servei dels ciutadans.

Fet de la manera com s'ha fet, què passarà a l'Hospital? Doncs més col·lapsat que mai. Massa malalts, però també massa metges i infermeres, administratives i porta-lliteres, pròtesis i cataractes. Tic, tac, tic, tac, tic, tac...

I acabo. De la popular expressió "Salut i força al canut", el canut no és pas el que tots vostès s'imaginen. El canut era un tub cilíndric on els mercaders medievals hi guardaven les monedes. Ho entenen, ara? Els desitjo molta salut o, sinó, preparin el canut.

EL REC D'EN PUIG

## LA ULTIMA CARTA

### HABEMUS PAPAM

Los cardenales, después de rezar y pedir la asistencia del Espíritu Santo, en la cuarta votación han elegido al nuevo Papa. Es el 265 Santo Padre en la historia de la Iglesia. Muchas personas pensaban que el **cardenal Ratzinger** podía ser el sucesor de san Pedro, pues fue la mano derecha de Juan Pablo II, y se ha confirmado.

La impresionante manifestación de dolor, cariño y entusiasmo por Juan Pablo II, cuando falleció, ha marcado la rapidez y la decisión en la elección del Papa. Los cardenales han votado por un gran conocedor y continuador de la evangelización del último Papa. Sin embargo, hay que estar abiertos al estilo de cada uno y seguro que **no será un mero repetidor**.

Es un gran teólogo, con muchos libros y artículos publicados. Intelectualmente está muy preparado. Es un gran conocedor de la Iglesia, tanto del Vaticano, donde trabaja hace 24 años, como de la Iglesia universal, pues recibe a muchísimos obispos, sacerdotes y seglares. Es una persona en diálogo con los no creyentes y con las corrientes de pensamiento filosófico.

Algunos aspectos de su vida nos indican que es una persona sencilla y sobria. Hace unos años le invitaron a un **curso de verano** en la Universidad Complutense de Madrid. Le enviaron un billete de avión en primera clase y lo devolvió. Indicando que le mandarían uno de **clase turista** o incluso alguna oferta más barata, y que él ya se adaptaría. Por Roma iba en **metro o autobús**, e iba a pie, hasta ahora, de su casa hasta su despacho en el Vaticano. Era fácil encontrarlo cruzando la plaza de san Pedro a las ocho de la mañana o, cuando iba a comer, al mediodía. No era raro que se acercaran personas para saludarlo y hablar con él, personas que agradecían su trato amable.

Es consciente del estado del mundo y de la Iglesia, y es suficientemente inteligente como para buscar siempre el bien **de los católicos y de todos** los hombres de buena voluntad. Aquellos que deseen acercarse a la Verdad y a Jesucristo sin dejarse llevar por la **"dictadura relativista"** que impera en Occidente. Habemus Papam!



✦ XAVIER SOBREVÍA

## PERFIL DE LA CIUDAD

### La "fumata" de Roma y el afán viajero de los granollerenses

SEMPRONIÀ

**H**emos estado pendientes de los acontecimientos que se han ido sucediendo en Roma con motivo del deceso del Santo Padre, Juan Pablo II, y ahora después de la elección de Benedicto XVI, la Iglesia vuelve a tener su cabeza visible en la Tierra.

Pero hoy nos hemos propuesto tratar del afán que tienen los vallesanos en materia de desplazamientos y viajes, hasta los últimos rincones del planeta Tierra; y, con menos ínfulas, en centros de acogida de veraneantes, desde nuestra Costa Brava hasta las inigualables rías gallegas, por ejemplo. Si seremos viajeros que se cuenta la anécdota de que cuando se topa con un grupo de llamémosles- veraneantes, y se grita al cruzar un **"visca Sants Metges"**, siempre sale alguien del grupo que se da por aludido.

Pero, en especial, comentaremos el estudio recientemente publicado en estas páginas, relativo a los viajes de tercera categoría: de los desplazamientos en los trenes ordinarios, ocupados por **"currelantes"**, en su inmensa mayoría. Las estadísticas, por sus volúmenes, resultan sorprendentes. Y sino que se nos demuestre lo contrario. ¿Saben que diariamente -sí, sí, a diario- son más de 18.000 los viajeros que

usan el ferrocarril para desde Granollers, desplazarse a Barcelona para ir de compras, darse "un garbeo", asistir a algún acto cultural -teatro, salas de exposiciones, etc.- y, muy especialmente para "currlear"? Pues sí, esos son los resultados de las estadísticas de RENFE, que las han dado con referencia a las tres estaciones, que son las que disfrutamos los granollerenses: Granollers Centro, 11.700 viajeros diarios de media; Bellavista, un promedio de 3.600 viajeros diarios; y la estación de Granollers-Canovelles, 3.700 diarios. Si se entretienen a sumar las cifras que nos han proporcionado los interesados, comprobarán que las que citamos ascienden a lo indicado: más de 18.000 viajeros.

Efectivamente, el ferrocarril es el más barato y cómodo medio de desplazamiento hasta el meollo de la densa e intrínscada red viaria barcelonesa. Por lo tanto, los granollerenses, veteranos en materia ferroviaria -no en vano fue la segunda población que vio llegar un comboy ferroviario encabezado por una locomotora jadeante y dando resopilidos de vapor-. Sabemos cómo aprovechar sus ventajas, y cómo evitar sus inconveniencias.

Cuando las carreteras sean más fluidas y los automóviles circulen con esencias más baratas, volveremos a hablar de evitar el ferrocarril, y hacer caso del automóvil. Barcelona, de todas maneras, nos esperará con los brazos abiertos.